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На острие

Такая вот «движуха»
«Ситуация с наркоманией в Новгородской 
области остаётся сложной», —  этими словами 
начала своё выступление председатель 
комитета культуры и молодёжной политики 
Наталья Левашова 31 марта на заседании 
антинаркотической комиссии.

Наталья Потоцкая и Екатерина Артемьева

Переход 
на «синтетику»

В нашем округе положение 
характеризуется как предкри
зисное или контролируемое. 
А в таких районах, как, напри
мер,. Валдайский и Маповишер- 
ский, и ряде других —  кризисное. 
По итогам прошлого года в сво
ей группе (среди райцентров 
с населением от 10 до 20 тысяч 
человек) Солецкий округ занял 
2-е место. Предстоит усилить 
работу по следующим критери
ям: процент несовершеннолет
них, охваченных дополнитель
ным образованием в системе 
учреждений культуры, процент 
населения, занимающегося фи
зической культурой и спортом, 
расходы бюджета на развитие 
культуры в расчёте на одно
го жителя. По лечению взрос
лых диспансерных больных, 
профосмотрам школьников, 
обеспеченности кадрами спор
тивных работников, расходам 
бюджета на развитие культуры 
в расчёте на 1 жителя у' нас луч
шие показатели.

В прошлом году в регионе за
регистрировано 31 острое от-
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ровании школьников, введение 
ответственности работодателей 
за употребление наркотических 
веществ работниками на произ
водстве, создание многоступен
чатой системы реабилитации 
наркозависимых.

Половина —  
в «свободном 

плавании»
Всегда с особым вниманием 

члены комиссии слушают высту
пления врача-нарколога Натальи 
Потоцкой, в которых отражается 
реальная картина профилактики 
и реабилитации наркоманов.

Сейчас под наблюдением 
нарколога находятся 142 жителя 
округа. Это те, кто добровольно 
согласился на контакт с врачом. 
Примерно такое же количество 
граждан, склонных к постоянно
му пьянству и наркомании, нахо
дятся «в свободном плавании». 
В 2021 году 7 человек перенес
ли алкогольные и наркотические 
психозы. Среди причин —  упо
требление суррогатов. В соста
ве группы риска —  люди без 
социальных ориентиров, опре
делённого места жительства.
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нии алкогольного опьянения. 
В больницу за помощью обра
тились 50 больных алкоголиз
мом (в 2020 году —  20 человек). 
Поскольку ЦРБ такими больны
ми не занимается, они направ
ляются в неотложное отделение 
областного центра «Катарсис». 
В прошлом году лечение в «Ка
тарсисе» прошёл 21 сольчанин. 
Лечение длительное: начальный 
этап (снятие абстинентного син
дрома и приём лекарств) состав
ляет 28 койко-дней, дальнейшая 
реабилитация —  значительно 
дольше.

Один раз в три месяца нар
колог совместно с социальными 
работниками участвует в рейдах 
в семьи, где есть наркозависи- 
мые граждане. Уже в этом году 
нескольких человек, длительное 
время употреблявших спиртное, 
прямо во время рейда отправи
ли в стационар.

Важная часть оаботы —

тивно используется система 
закладок наркотиков. После 
огромного количества уголов
ных дел, возбужденных в Псков
ской области, наркоторговцы 
из соседнего региона начали ис
пользовать территорию нашего 
округа. К примеру, заказанные 
«дозы» закладываются в Молоч- 
ковском бору, на других приго
родных территориях. Ассорти
мент наркотиков расширяется 
с каждым годом. На место пой
манных и осужденных торговцев 
смертью тут же приходят другие, 
привлечённые потенциальной 
сверхприбылью. Активно в про
ведении закладок используют
ся несовершеннолетние. Один 
подросток признался солецким 
оперативникам после задержа
ния: «Я просто хотел быть в этой 
«движухе». Для того чтобы по
добного не происходило, Артур 
Герман проводит в школах тема
тические беседы с учащимися.

бёнка, поведение, то, как он ест, 
спит, общается со сверстника
ми, и другие. Если воспитанник 
детсада, например, просит за
брать хлеб домой, то в этом слу
чае уже необходимо сделать 
определённые выводы.

В течение прошлого учебно
го года работники детских садов 
посетили 91 семью. С детьми 
из группы риска работа ведёт
ся по индивидуальным планам, 
специалисты стараются вовлечь 
их в досуговую деятельность, за
нять по максимуму летом.

Ждём сигнальных карт
Много времени и сил на реа

билитацию неблагополучных се
мей тратят и специалисты Со- 
лецкого комплексного центра 
социального обслуживания на
селения. Его директор Екате
рина Артемьева озвучила циф
ры прошлогодней статистики, 
которые наглядно показыва
ют масштаб этой кропотливой 
деятельности. Профилактика 
неблагополучия семей и пре
ступности подростков, оказание 
помощи нуждающимся, школа 
ответственного родительства, 
работа с целевой группой детей, 
участие в различных межведом
ственных объединениях —  всё 
это приносит определённый ре
зультат. Екатерина Николаевна 
обратилась к учреждениям об
разования с просьбой направ
лять в центр сигнальные карты, 
то есть своевременно сообщать
r \ f \  ап п о л ду  fionui



В прошлом году в регионе за
регистрировано 31 острое от
равление наркотиками (1 —  
в Сольцах), 23 человека умерли 
от передозировки. В трёх случа
ях у жителей нашего округа от
равления наркотическими веще
ствами привели к психозам.

Из-за низкой платёжеспособ
ности людей, склонных к упот
реблению психоактивных ве
ществ, традиционные виды нар
котиков постепенно замещают
ся синтетическими веществами.

Среди мер борьбы с этим яв
лением рассматриваются от
мена добровольности в тести-

социальных ориентиров, опре
делённого места жительства. 
В 2020 году у нас в округе была 
зарегистрирована смерть чело
века от передозировки наркоти
ков. На диспансерном учёте со
стоят 76 больных хроническим 
алкоголизмом, примерно поло
вина из них —  женщины. Под 
наблюдением —  8 наркоманов, 
2 токсикомана. На профилак
тическом учете —  54 челове
ка, не имеющих зависимости, 
но замеченных в злоупотреб
лении алкоголя или наркоти
ков. За прошлый год задер
жан один подросток в состоя-

прямо во время рейда отправи
ли в стационар.

Важная часть работы — 
встречи с участковыми уполно
моченными полиции для обме
на информацией о наркоманах, 
а также сотрудничество с соци
альной службой и специалиста
ми опеки с целью выявления 
семей; где родители злоупотреб
ляют алкоголем.

Бор —  место закладок
В повестке заседания не зна

чилось выступление начальника 
отделения уголовного розыска 
Артура Германа, однако колле
ги попросили его кратко оценить 
обстановку с распространени
ем наркомании. Артур Викторо
вич пояснил: поводов для опти
мизма нет. Сбыт запрещённых 
веществ на 90 процентов про
изводится через Интернет. Ак-

В регионе действует государственная 
программа «Обеспечение общественного 
порядка и противодействие преступности 
в Новгородской области на 2021-2025 годы».

добного не происходило, Артур 
Герман проводит в школах тема
тические беседы с учащимися. 
«Преступники не стоят на месте, 
но и мы развиваемся»,—  завер
шил он своё выступление.

Когда ребёнок просит 
хлеб забрать домой...

О комплексной работе по ран
нему выявлению неблагополу
чия в семьях в 2021 году очень 
подробно сообщила предсе
датель комитета образования 
и спорта Татьяна Гелеван.

В каждом учреждении суще
ствует чёткая система контро
ля за детьми. Это наблюдение, 
общение с ними, социальные 
паспорта, посещение на дому. 
Неблагополучие может быть 
скрытым, поэтому важны все со
ставляющие: внешний вид, на
личие ссадин, самочувствие ре-

лять в центр сигнальные карты, 
то есть своевременно сообщать 
об адресах беды.

Наше общее дело
Во время заседания в зале 

администрации неожиданно по
явился исполняющий обязанно
сти главы округа Максим Тимо
феев. Его обращение к членам 
комиссии было достаточно жёст
ким.

—  Ситуация с распростране
нием наркотиков для нас пла
чевная,—  отметил руководи
тель муниципалитета,—  при 
желании любой подросток мо
жет их приобрести. Поэтому так 
важно ответственно, а не фор
мально относиться к проведе
нию рейдов в семьи из группы 
риска. Раскрытие преступле
ний в этой сфере —  наше об
щее дело.

Взаимодействие щ и ^
Полиция плюс общественность

На прошлой неделе в Управлении МВД 
России по Новгородской области в режиме 
видеоконференции прошёл семинар на тему 
«Организация деятельности общественных 
советов, образованных при территориальных 
органах МВД России на районном уровне 
Новгородской области».

В нём приняли участие руко
водители районных отделов по
лиции, представители обще
ственности, сотрудники МВД, 
ответственные за взаимодей
ствие со средствами массовой 
информации.

Во время семинара обсуж
далось построение концепции 
взаимодействия полиции и об
щественности для использова
ния её в ближайшей перспек-

Отдельной строкой рассмо
трено участие членов обще
ственных советов в мероприя
тиях по укреплению дисциплины 
и соблюдению законности со
трудниками органов внутрен
них дел. Также большое вни
мание руководство областного 
Управления МВД уделяет вопро
сам повышения престижа служ
бы в полиции, уважения сотруд
ников ведомства у населения,

ных услуг, предоставляемых на
селению.

Как всегда, чётко и содержа
тельно расставил приоритеты 
в своём выступлении предсе
датель Общественного совета 
при региональном УМВД Федор 
Кудрин. Он отметил, что наибо
лее предпочтительными в этом 
году будут следующие направ
ления: профилактика подрост
ковой преступности и ДТП, па
триотическое воспитание детей 
и молодежи, а также работа 
с обращениями граждан и рас
смотрение вопросов соблюде
ния их прав и интересов. В за
вершение выступления Фёдор 
Родионович призвал коллег 
на местах активизировать свою 
работу.

В повестке семинара было

Общественного совета при от- контроля за деятельностью по-
деле МВД России по Солецкому лиции. В минувшем году благо-
району (автора этих строк). Со- даря неравнодушию членов Об-
вет работает с 2011 года. В до- щественного совета при отделе
кладе о положительном опы- МВД России по Солецкому рай-
те взаимодействия с органами ону и оперативности сотрудни-
МВД и сольчанами прозвуча- ков полиции удалось по горячим
ла информация о членах совета следам раскрыть преступле-
(их на данный момент четверо —  ние и разрешить семейный кон-
Виктор Кондратьев, Светлана фликт.
Гусева, Екатерина Петрова, Сер- Представители руководства 
гей Овчинников), профилактиче- УМВД высоко оценили деятель- 
ских акциях, проводимых солец- ность солецких общественников, 
кими общественниками, а также Участники видеоконферен- 
об осуществлении ими в рам- ции в завершение выразили уве-
ках государственной програм- ренность, что рассмотренные
мы «Обеспечение обществен- вопросы помогут выстроить ра-
ного порядка и противодействие боту по рассматриваемым на-
преступности в Новгородской правлениям на более высоком
области на 2021-2025 годы» качественном уровне.
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